
  Nº 21.383  Nº 21.383  Nº 21.383  Nº 21.383  Nº 21.383   Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII  Año XCIII   San Felipe,  Martes 7 de Junio de 2022  San Felipe,  Martes 7 de Junio de 2022  San Felipe,  Martes 7 de Junio de 2022  San Felipe,  Martes 7 de Junio de 2022  San Felipe,  Martes 7 de Junio de 2022   $ 400.-  $ 400.-  $ 400.-  $ 400.-  $ 400.-

Ladrón del tatuaje
roba $800 mil de
Heladería Cabus
Delincuente está plenamente identificado por tatuaje
de una garra en su mano derecha, pero sigue robando

Cometió al menos 10 robos sólo el mes de mayo

Emilio Cordero y Catalina Suárez reciben premios:
Niño de 11 años clasifica a Mundial
de Pokemon y gana miles de dólares

CONTRARRELOJ.- Se está realizando por segundo año consecutivo un
campeonato denominado Contrarreloj Aconcagua 2022, jornada que
se lleva a cabo en distintos sectores de San Esteban. La cita es los días
sábados desde las 14:00 horas en adelante. Las premiaciones son con
medallas a los primeros tres lugares de cada una de las ocho categorías.
En la fotografía tenemos en primer lugar Camila Cabrera, segundo lugar
Elena Carrión y en tercer lugar a Pamela Carrillo.
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Emblemático establecimiento:
Liceo Dr. Roberto
Humeres Oyaneder
celebró sus 184
años de existencia
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Ojo con la calefacción:
Bomberos entrega
recomendaciones
para evitar incendios
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Extinto exsacerdote:
Relanzan libro ‘La
evocación del Valle
por los ojos de
Roberto Huerta’
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Aún hay cupos para participar:
El sábado realizan 2º
torneo Contrarreloj
Aconcagua 2022
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Para seguridad en Putaendo:
Comitiva liderada
por alcalde Quiroz
conoció experiencia
de Quilicura

  Pág. 8

Generación 1970:
Luego de tres años
de pandemia se
reúnen egresados de
‘Liceo de Hombres’
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¿Hasta cuándo seguirá libre?



22222 EL TRABAJO   Martes 7 de Junio de 2022OPINIÓN

Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
Web: www.eltrabajo.cl   •   e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director: Marco Antonio Juri Ceballos
Impreso en los talleres de Diario El Trabajo

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

Mauricio Gallardo Castro
/WebDSign - @mgcconsultingcl

Detallistas

Wilta Berrios Oyanadel
Profesora / M. en Educación

Educación en palabras simples
Mi maestría emocional

Imaginamos que cada
vez que nos encontramos
con algún particular escena-
rio, viene a la memoria el
crucial mensaje de que la
preparación es tan funda-
mental como una buena vi-
sión. Así es el encuentro real
del que pocas veces pero
con intensa profundidad, una
sociedad se reconoce, aun-
que en ello siempre está la
decadencia de un inquieto y
poco firme patrón que sólo
deja huellas de que final-
mente el verdadero proble-
ma quizás esta en el cons-
tante descanso dentro de
una costumbre llena de
cuestionadas intensiones
que, por lo demás, siempre
se ha destacado como un
desafiante trabajo por resol-
ver. Cierto que asumimos tal
realidad, pero no lo suficien-
te como para declarar que la
búsqueda de soluciones sea
más seria de lo esperado.

Las circunstancias que
hoy en día nos acechan, es
que traen como sorpresa
muchas alternativas y me-
dios para trabajar en ello, así
entonces, lo que explica más
bien la inestabilidad es por
nuestra parte la dudosa for-
ma de canalizar un proble-
ma, o mejor dicho, pone de
manifiesto que, tal vez, la
poca costumbre para desa-
rrollarnos en tales vías, de-
jan en evidencia que, en rea-
lidad para hablar de manejo
de conflictos, siempre es in-
dispensable saber cuánto
sabemos sobre esta ciencia,
y no necesariamente sobre
lo que demanda un mal re-
sultado externo después de
un tiempo hacia nuestros
proyectos. Hay muchos
ejemplos para analizar tal
condición, pero lo primordial
sigue siendo que los mode-
los de conversación, de con-
versión hacia ideales más
exactos y tipo de comunica-
ción que llevamos, es posi-
ble que pongan en relieve
nuestro bajo nivel de control
y profesionalismo del mismo.

Las profesiones, por

ejemplo, están hechos princi-
palmente con el objetivo de
aclarar las ideas de proyecto,
control y puesta en marcha a
partir de metas y resultados
que estén lo más cerca de lo
pronosticado. Aquí es donde
una buena parte de la realidad
corre un rol preponderante, si
se puede llamar de esa forma.
Las líneas de ejecución ya es-
tán establecidas por distintas
normas y reglas que con un
poco de, quizás, lectura, pue-
de ser más que suficiente para
sobreponerse a las dificulta-
des que en el futuro cercano
enfrente. Nadie dice que todo
está hecho a la medida de una
imaginación sin tocar el rea-
lismo que le acompaña, pero
al observar cualquier defecto
que nos  involucre, incluso, en
la vida cotidiana como «usua-
rios», entonces, hablamos de
la poca delicadeza en los plan-
teamientos. En consecuencia,
si hablamos de desarrollo,
esto podría ser muy perjudi-
cial si no se toma enserio.

Sobre los factores exter-
nos hay mucho que hablar,
tales como, las condiciones
económicas para financiar
nuestras iniciativas y las de
sus consumidores, que por
lo pronto, siempre estarán al
servicio de curiosear cuanta
oferta vea en el camino. Di-
cho esto, aclaramos cuán
importante es nuestra parti-
cipación en cualquier cir-
cunstancia en que nos en-
contremos, sea como consu-
midor o como creadores de
espacios de desarrollo. So-
bre las formas y modelos, te-
nemos infinidades de ejem-
plos, y sobre todo, con los al-
cances de comunicación ac-
tual esto se multiplica a mi-
llares de ideas. Por supues-
to que nuestra tarea es no
perder el rumbo o fin ade-
cuado a las necesidades que
la actualidad está dibujando.

Otro factor relevante que
debe estar muy bien definido,
es la estructura normativa
que, ante cualquier falla, te-
nemos un macizo de reglas
que favorecen para estar

dentro de un reconocido com-
plemento de servicio, social
(público) o particular (priva-
do). Claro que algunas inicia-
tivas siempre encontrarán
algo en el que se puedan aco-
modar con relativa incapaci-
dad, en consecuencia dando
una imagen exterior estable
pero interiormente muy débil,
por decirlo de alguna mane-
ra. Estas identidades no pue-
den pasar con facilidad un co-
lador si no están completa-
mente conscientes de sus
gestiones, asumiendo un
riesgo mayor a un plazo no
muy extenso. Los resultados
evidentemente ya son vistos
a la vuelta de la esquina como
un mal evitable.

Hoy en día hay tanta
competencia como facilidades
para acceder a ella, pero pron-
tamente el lamento se apode-
ra innecesariamente desde
otros puntos de vista, por
ejemplo, los poderes del Es-
tado. Un poco atrasado, curio-
so pero llegan finalmente al
punto principal desde donde
los ejes sin dirección fueron
permitidos. La idea central de
la llegada observación es re-
solver algo que por décadas
se llevó a cabo. Aunque «el
problema» tiene un grosor de
piel muy desarrollado, la ca-
pacidad de cambio se trans-
forma en un trabajo titánico,
que toma tiempo, y que no
debe ser considerado como
un fenómeno dentro de la
duda, más bien, es la oportu-
nidad de destrabar y consen-
suar lo que inicialmente mu-
cho tiempo atrás no se hizo.

El modo en el que se ac-
túa en esta última etapa, es tan
crucial como lo que ocurrió des-
de el principio de aquellos em-
prendimientos, que nada de lo
común involucró entre otras co-
sas, una capacidad de finan-
ciamiento que significó una
nueva actividad económica y
que pronto y, quizás, sin nin-
guna mala intención, en cual-
quier rubro, desvirtuando lo
esencial, es decir, capacidad y
calidad, dejando en el olvido los
reconocidos, detallistas.

La maestría emocio-
nal es un trabajo a diario
en cada uno de nosotros,
quizás más difícil que ha-
cer maestrías para otros o
clases y entrega hacia
otros, en el caso de los
profesores. Maestría emo-
cional para nosotros mis-
mos pudiese ser lo más
complejo, ya que siempre
buscamos afuera lo que
tenemos dentro, porque
no nos enseñan a mirar-
nos y re mirarnos y por
ende no usamos una de
las mejores herramientas
que tenemos y usar nues-
tros poderes a favor de
nosotros mismos. Cuando
hablo de poderes, me re-
fiero a nuestras experien-
cias y emociones. Antes
que todo, cualquier situa-
ción de nuestra vida pasa
por allí; aunque algunos
apuesten que primero
pasa por nuestra mente,
considero que parte des-
de lo emocional a lo cog-
nitivo, solo que estamos
tan mecanizados que no
nos damos cuenta de ese
tránsito, pero si nos dete-
nemos solo en algunas
experiencias de nuestras
vidas y revisamos qué
pasó allí, nos daremos
cuenta que se debe y se
partió desde lo emocional.

Es por ello que NO
DEBEMOS educar solo a
nuestra parte cognitiva,
también debemos educar a
la parte humana emocio-
nal. ¿Ha visto usted algu-
na escuela, instituto o uni-
versidad que eduque nues-
tras emociones o senti-
mientos? solo encontra-
mos algunas tendencias
que nos ayudan a descu-

brir algo tan importante, que
pareciera que debiésemos
traerlo de manera innata, que
nos ayudan a descubrir nues-
tra esencia. Actualmente co-
bra mayor importancia mirar-
nos y reencontrarnos con no-
sotros mismos para poder
volver al origen de lo que real-
mente somos, seres huma-
nos que sentimos y pensa-
mos, algo tan básico pero a
la vez tan olvidado, ya que
pareciera que quien más se
asimila a una computadora
tiene mayor valor.

Entonces, ¿cómo ense-
ñamos a nuestros niños algo
tan importante como es su
propia maestría personal?,
es un gran tema que forma
parte de la responsabilidad
de la familia y de las institu-
ciones a cargo de la educa-
ción formal de nuestros ni-
ños. ¿Por dónde empeza-
mos, por los adultos o por los
niños?, porque quizás fui-
mos adultos que no recibi-
mos una educación emocio-
nal y por ende no la va a en-
tregar, nadie busca lo que no
conoce y nadie enseña lo
que no sabe, es por ello que
Chile y el mundo entero re-
quieren una formación para
poder enfrentar estos temas
y poder transmitir lo que es
realmente importante. Un
menor emocionalmente es-
table podrá aprender de me-
jor forma, aunque una asig-
natura le pareciera difícil,
desde la perspectiva emo-
cional todos los niños po-
seen las mismas caracterís-
ticas para desarrollar sus
potencialidades, solo que al-
gunos o muchos no están
con adultos que sepan ha-
cerles ver estas cualidades
o sepan cómo permitir que

ellos las desarrollen.
La gran maestría viene

desde La Biblia, desde la
creencia que tenga cualquier
persona. Para desarrollar la
emocionalidad no se desca-
lifica ni se mira si es de una
creencia u otra, lo que nos
falta es la firme convicción
que la maestría personal es
necesaria desde la primera
infancia para que no perda-
mos el respeto de una ma-
nera transversal, y así de
esta forma logremos lo que
hoy todos pedimos, vivir en
paz y armonía, pero ¿qué
herramientas estamos entre-
gando para ello? La educa-
ción actual no es suficiente,
se requiere de manera pun-
tual un programa integral
que sea capaz de formar
personas, formar humanos
conscientes en todos los te-
mas actuales, debemos par-
tir desde ahí para llegar a la
conciencia en temas am-
bientales, de género, de res-
peto, pero lo estamos ha-
ciendo al revés y debemos
buscar el camino de nuestra
propia maestría, de la maes-
tría de cada niño, desde su
primera infancia.

«La verdadera maestría
trasciende cualquier arte
particular. Parte de la maes-
tría de uno mismo, la habili-
dad, desarrollada a través de
la auto-disciplina, estar en
calma, tranquilamente aten-
to, y completamente en sin-
tonía con uno mismo y lo que
le rodea. Entonces, y solo
entonces, una persona pue-
de conocerse a sí mismo».
Bruce Lee, artista marcial,
maestro de artes marciales,
actor, cineasta, filósofo y es-
critor estadounidense de ori-
gen hongkonés.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN
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EL TRABAJO JMartes 7 de Junio de 2022 33333CRÓNICA

Condorito

Liceo Dr. Roberto Humeres Oyaneder celebró sus 184 años de existencia

EL LICEO.- Son 184 años de trayectoria los que cumplió el Liceo Dr.
Roberto Humeres Oyaneder de San Felipe.

• Con los desafíos puestos en el au-
mento de la matrícula y la ‘fusión’ con
la Escuela Buen Pastor, el emblemáti-
co establecimiento de nuestra ciudad
conmemoró un nuevo aniversario.-

Un nuevo cumplea-
ños está celebrando el
histórico y emblemáti-
co ex ‘Liceo de Hom-
bres’, hoy Liceo Dr.
Roberto Humeres Oya-
neder de nuestra ciudad
de San Felipe, casa de
estudios que ha visto
crecer a miles de hom-
bres y mujeres que han
desfilado por sus pasi-
llos y salas, y que hoy
se desenvuelven en
grandes esferas a nivel
local y nacional.

En una ceremonia
llena de colores y emo-
ción, la comunidad del
colegio celebró este
nuevo aniversario con
desafíos muy importan-
tes, entre los que desta-
can la recuperación de
la matrícula y la ‘fu-
sión’ con los estudian-

tes de la Escuela Buen
Pastor.

En este sentido, su
directora, Patricia Pi-
mentel, señaló que «es-
toy muy contenta y
agradecida por la pre-
sencia de todos, 184
años de colegio no los
tiene cualquiera, este es
un colegio que nace
desde el inicio de este
San Felipe, con un po-
tencial enorme, de
grandes personas, de
reconocidos profesiona-
les».

La docente además
destacó que por sus pa-

sillos han pasado alum-
nos que «han dejado
huella, grandes estu-
diantes de este estable-
cimiento. Somos un co-
legio inclusivo, trabaja-
mos a la par, no hay di-
ferencias para nadie,
somos todos iguales».

Y es que además en
dicha ceremonia, se
pudo apreciar la inclu-
sión en el colegio, ya
que el cuadro artístico,
de baile propiamente
tal, estuvo encabezado
por estudiantes extran-
jeros. «Ellos tienen la
gracia, ellos eran todos

extranjeros, estamos
para servir a la comu-
nidad», agregó Pimen-
tel.

En este mismo ám-
bito es que la directora
además se refirió a los
desafíos que se vienen
de aquí en más para la
comunidad del colegio.
«Estamos recuperando
estudiantes, mejorando,
trabajando con lo difí-
cil que ha sido la pan-
demia y con el apoyo de
las autoridades y los
padres y madres por
confiar en nuestra ins-
titución».

En esta misma línea,
la directora de la

DAEM, Natalia Leiva,
indicó en relación a la
‘fusión’ con la Escuela
Buen Pastor, que «esta-
mos avanzando, tene-
mos que hacer una im-
plementación de traba-
jos, infraestructura que
mejorar, que se hará
durante el segundo se-
mestre, y si todo va bien,
en marzo del próximo
año ya tenerlos en este
establecimiento».

Leiva además agre-
gó que «para la comu-
na de San Felipe es uno
de nuestros mejores es-
tablecimientos educa-
cionales hoy en día, se
han implementado pro-

yectos y eso es signifi-
cativo. Cumplir 184
años es algo que pocos
liceos a nivel nacional
lo pueden decir, uno de
los más antiguos de la
región, hoy con excelen-
cia académica y forta-
lece lo que proyectamos
como DAEM y como
comuna».

Establecimiento que
en la actualidad tiene
una matrícula de 204
estudiantes y que es, sin
lugar a dudas, uno de
los más antiguos y em-
blemáticos estableci-
mientos educacional de
nuestro valle del Acon-
cagua.
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EXTRACTO

JUZGADO DE LETRAS, GARANTIA Y FAMILIA
DE PUTAENDO, en causa civil Rol Nº V-45-
2022, caratulada: VILLARROEL/ sobre declara-
ción por interdicción por causa de demencia de
D. RAUL PASCUAL VILLARROEL SALINAS,
C.I. Nº 8.881.097-K, por resolución de fecha 19
de mayo del año en curso, se ordenó citar al
presunto interdicto, parientes y defensor públi-
co a la audiencia del día 24 de junio de 2022, a
las 10:00 horas, la cual se llevará a cabo a tra-
vés de la plataforma Zoom, debiendo las partes
ingresar con la siguiente ID: 978 1817 1229.-

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

REMATE

En Juicio Ordinario, caratulado «BANCO DE
CHILE CON ESPINOLA», Rol Nº 652-2017, del
1º Juzgado de Letras de San Felipe, calle Moli-
na Nº 2, el día  29 de Junio de 2022 a las 11:00
horas, se llevará a efecto el remate del inmue-
ble ubicado en calle Profesora Ofelia Moraga
González número mil ochocientos sesenta y seis,
de la ciudad, comuna y provincia de Los Andes,
que corresponde al Lote Doce H de la Manzana
Diecisiete,  de la Villa El Encuentro II, etapa B,
inscrito a fs.2.022 vta., N°2.102, del Registro
de Propiedad del año 2005, del Conservador
de Bienes Raíces de Los Andes. Rol de Ava-
lúo Nº 784-12 de la Comuna de Los Andes.
Mínimo para comenzar las posturas será la
cantidad de $47.085.787.- Precio se pagará al
contado al momento de la subasta o dentro del
plazo de 5 días efectuada la misma.- Para parti-
cipar en subasta interesados deberán rendir cau-
ción por valor equivalente al 10% del mínimo
para las posturas mediante deposito en la cuen-
ta corriente del tribunal.  El remate se realizará
por videoconferencia, por plataforma Zoom,
todo interesado en participar en la subasta de-
berá cumplir con las exigencias que se detallan
a continuación: Los interesados deben contar
con un dispositivo móvil (computador, teléfono y
otro) con cámara, micrófono, audio y conexión a
internet, siendo de su carga disponer de los
medios tecnológicos y de conexión y tener acti-
va la clave única del Estado, para eventual sus-
cripción de Acta de Remate. Deben rendir cau-
ción sólo mediante depósito judicial en el Banco
del Estado, en la cuenta corriente del Tribunal
N° 22300045743, hasta las 14:00 horas del día
anterior a la fecha del remate, debiendo ingre-
sar y enviar correspondientemente un escrito y
un correo electrónico por la Oficina Judicial Vir-
tual y por correo electrónico a la cuenta
jl1_sanfelipe@pjud.cl, donde señalaran A) que
acompañan comprobante que acredita haber
rendido la garantía correspondiente; B) que par-
ticiparán en la audiencia de remate en calidad
de postor, debiendo indicar el rol de la causa,
individualizarse, fijar un correo electrónico un
número telefónico para el caso en que se requie-
ra contactarlo durante la subasta por problemas
de conexión,  con el fin de coordinar su partici-
pación en la subasta y recibir el link con la invi-
tación respectiva. El subastador deberá proce-
der a firmar el Acta de Remate de manera inme-
diata a la realización de la subasta, la que será
remitida a su correo electrónico informado al Tri-
bunal, debiendo ser ingresada inmediatamente
o  en el menor tiempo posible a la respectiva
causa,  por la Oficina Judicial Virtual con su cla-
ve única para efectos de la firma, todo esto,
antes de las 14:00 horas del día de la audiencia
del remate bajo apercibimiento de quedar sin
efecto la actuación. La garantía para aquellos
postores que no se adjudiquen el bien subasta-
do será devuelta por cheque en más breve pla-
zo, lo que deberá solicitar por escrito en la Ofici-
na Judicial Virtual, mediante su clave única. De-
más antecedentes en las bases agregadas en
la carpeta electrónica de la causa. Secretaria.

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 19 DE MAYO
DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACION DE INTERDICCION Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-99-2022,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO "LEROY" SE CITA A
AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA
MIERCOLES 15 DE JUNIO DE 2022, A LAS 11
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCION POR DEMENCIA DE DON
CARLOS ERNESTO LEROY CORTEZ y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR DE ESTE A DOÑA
LILY VALERIA LEROY CORTEZ. AUDIENCIA
QUE SE LLEVARA A CABO MEDIANTE PLA-
TAFORMA ZOOM EN LA CONEXION HTTPS:/
/ZOOM.US/J/92921365858.

Danisa Maria Ordenes Gonzalez

Vecinos con vivienda gracias al extinto exsacerdote:

Relanzan libro ‘La evocación del Valle por los ojos de Roberto Huerta’
Con gran cariño y

disposición por parte
de los vecinos de Po-
blación Roberto Huer-
ta, en Santa María, fue
relanzado el libro que
él escribió y publicó

hace una década, obra
en la que describe la
historia de dicha pobla-
ción y cómo las fami-
lias del sector debieron
luchar por años a su
lado, cuando él era sa-

cerdote de la comuna.
El libro ‘La evocación
del Valle por los ojos de
Roberto Huerta’ lo es-
cribió y publicó hace
diez años, hoy fue pre-
sentado nuevamente en
comunidad.

Diario El Trabajo
estuvo en la actividad,
misma en la que parti-
ciparon los jóvenes mú-
sicos de la Orquesta Ju-
venil de Santa María,
vecinos de la población,
varios concejales y la
familia de don Roberto.
En esa oportunidad ha-
blamos con Mónica
Ordenes, presidenta de
la junta de vecinos N°12
Población Roberto
Huerta.

«Nosotros tenemos
57 años ya de nuestra
población, entonces
una de las poblaciones
más antiguas de la co-
muna y estamos hoy día
celebrando el Día del
Patrimonio Nacional,
entonces quisimos ha-
cer un relanzamiento de
un libro que hace diez

EN SUS MANOS.- La viuda de don Roberto,
Carmen Palma, recibe de las autoridades un
ejemplar del libro escrito por su esposo.

Y LO LOGRARON.- Ellos son vecinos que en
su juventud se unieron a don Roberto Huerta
para luchar por un techo digno.

GRACIAS ROBERTO.- Esta es la portada del
libro escrito por el exreligioso, en el que describe
las luchas que debieron realizar para lograr
progresar como vecinos.

años escribió don Ro-
berto Huerta en vida,
también las autoridades
la declararon patrimo-
nio de la comuna, por
ser tan antiguo, por su
trayectoria dentro de la
comuna y además como
quisieron hacerlo acá,
por el hecho de que la
población lleva su nom-
bre, él vivió acá hasta
sus últimos días. Enton-
ces, en base a eso esta-
mos haciendo esta cele-
bración», indicó la lide-
resa vecinal.

FUNDADOR
AUSENTE

Don Roberto Huer-
ta en su época fue sacer-
dote en Santa María, y
después cuando él tra-
bajó y luchó por esta
población, trabajó con
un pequeño grupo de
una cooperativa de la
cual se formó, y de ahí
nació la idea de hacer
esta población. Él había
renunciado a sus hábi-
tos y se casó con Car-
men Palma con quien

procreó tres hijos, vivió
el resto de su vida fuera

del sacerdocio.
Roberto González Short
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Bomberos entrega recomendaciones
para evitar incendios por la calefacción

Así luce el ducto de una estufa a leña que no ha
recibido mantención. El material que se acumula
con los años termina por inflamarse provocando
el siniestro.

Luis Domínguez, bombero de la Primera
Compañía e instructor de la Academia Nacional.

No es necesario contratar a personal especializado, ya que cualquiera
puede realizar esta labor al comprar los kit de limpieza que venden en el
comercio.

Mantener los ductos limpios es clave para
disfrutar del calor de las estufas a leña sin sufrir
la destrucción de la vivienda.

• Emergencias por el uso de chime-
neas y estufas a leña son más habi-
tuales de lo que se cree, y en todos
los casos, el incendio se produce por
la mala mantención que se realiza a
estos equipos.-

Ad portas del inicio
oficialmente del invier-
no, aumenta el uso de
medios para calefaccio-
nar los hogares. Estufas,
chimeneas, estufas a
leña o ‘Bosca’ y otros,
son parte ya de la rutina
diaria que cada familia
realiza para poder paliar
un poco las bajas tem-
peraturas que se sienten
en nuestra zona.

Métodos de calefac-
ción que lamentable-
mente a veces han pro-
vocado incendios es-
tructurales, los que, a su
vez, se generan por la
mala mantención que se
realiza a estos aparatos.
En este sentido, Luis
Domínguez, bombero
de la Primera Compañía
e instructor de la Aca-
demia Nacional de

Bomberos, entregó una
serie de recomendacio-
nes para que usted evi-
te sufrir de un incendio.

El voluntario señaló
que lo «primero es muy
común que en esta épo-
ca se utilicen las estufas
de calefacción a com-
bustión, las conocidas
‘boscas’, a las que ha-
bitualmente no se les
realizan las mantencio-
nes anuales que éstas
requieren, por ende, se
generan problemas con
la ‘carbonilla’ que se ha
acumulado en los duc-
tos, se impregnan y al
encenderlas nuevamen-
te, éstas se calientan, en-
cienden los ductos y pro-
vocan los incendios».

Es por esto que es
sumamente importante
que usted haga la lim-

pieza anual de estos ele-
mentos, sobre todo an-
tes del inicio de la tem-
porada de invierno.
Además que no es nece-
sario que contrate a per-
sonal especializado, ya
que usted mismo puede
hacer esta labor.

«Hoy en el comercio
venden todos los ele-
mentos para realizar la
limpieza por los usua-
rios, se venden esos ele-
mentos, pero si no cree
que tenga la competen-
cia para hacerlo, siem-
pre hay gente que pue-
de realizar la limpieza.
Se recomienda hacer la
limpieza anual de las
chimeneas, antes de co-
menzar con el periodo
invernal sobre todo es
recomendable hacer la
limpieza», indicó Do-
mínguez.

En la oportunidad,
el bombero también dio
detalles respecto de la
calefacción eléctrica.
En este ámbito, el ins-
tructor de la academia
nacional además preci-
só que «para la calefac-

ción eléctrica hay que
verificar que éstas ten-
gan protección anti
vuelco, en relación a la
energía, tienen que pro-
curar que tenga todos
los sistemas de seguri-
dad, el aparato en sí y
la casa».

Respecto de las es-
tufas a parafina, Luis
Domínguez sostuvo que
«la parafina se reco-
mienda ciertas manten-

ciones, sobre todo en las
estufas que queman me-
chas porque se deben
realizar cambios a las
mechas, porque si no se
realizan, liberan mu-
chos gases, y los gases
de la combustión al in-
terior del hogar pueden

producir intoxicacio-
nes. Por eso es que se
recomienda cambiar la
mecha una vez al año,
así como también va-
ciar el combustible que
queda de un año para
otro al interior de la es-
tufa», cerró el bombero.
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Aún hay cupos para poder participar:

Este sábado se realiza segundo campeonato Contrarreloj Aconcagua 2022

Felipe Escobar, organiza
este campeonato por
etapas.

ELLAS LIDERAN.- Aquí las tenemos en primer lugar Camila Cabrera, segundo lugar
Elena Carrión y en tercer lugar a Pamela Carrillo.

NO CONOCEN LÍMITES.- Ellos son Luis Molina y nuestra
amigable atleta Florencia Tapia, muy posiblemente los
volvamos a tener en esta segunda Contrarreloj.

LO MEJOR DE ACONCAGUA.- Aquí tenemos en primer lugar a Benjamín Silva, segundo
puesto a Serug Fernández, y en tercer lugar a Cristóbal Allende.

Se está realizando por se-
gundo año consecutivo un
campeonato Contrarreloj de-
nominado Contrarreloj
Aconcagua 2022, jornada
que se lleva a cabo en distin-
tos sectores de la comuna de
San Esteban, la cita son los
días sábados desde las 14:00
horas corriendo en adelante.
Las premiaciones son con
medallas a los primeros tres
lugares de cada categoría,
cabe mencionar que son
ocho, y de los que sumen más
puntos según las bases, po-
drán ganar el campeonato y
recibirán premios en efecti-
vo y artículos de la zona.
Importante señalar que estas
corridas las está organizando
la página SoyCiclista.cl.

GRAN CONTRARELOJ
Diario El Trabajo habló

con uno de los organizadores
del evento, Felipe Escobar,
«este año fue la segunda ver-

sión, el año pasado fue un
campeonato Contrarreloj es-
calada. Hicimos el cambio a
Campeonato Contrarreloj
para que todas las personas
que finalmente no escalan
puedan tener también la po-
sibilidad de ganar en etapas
planas, en este caso van co-
rriendo contra el tiempo, cla-
ramente el más rápido gana
y parten cada un minuto, hay
distintas categorías Elite,
Amateur, Amateur y Mas-
ters. Más tarde tenemos tam-
bién Mountain Bike en cate-
gorías para Menores de 40
años, Mayores de 40, hasta
49, 50 más, y entre todo esto
nosotros ya tuvimos el pasa-
do 28 de mayo la primera fe-
cha que fue ahí en San Este-
ban», resumió Escobar.

- ¿Qué viene a corto pla-
zo en estas competencias?

- Ya este sábado 11 se vie-
ne la segunda fecha, que tam-
bién va a partir ahí del sector
San Belisario o Cancha Es-
trella Central en dirección
hacia Fundo El Barro. Cuan-
do termine este campeonato,
que será el 24 de septiembre,
se entregará al ganador de
cada categoría una tricota,
donde se nombra el año que
están participando y la cate-
goría a la que están partici-
pando. Hay que recordar que
en la primera fecha llegaron
alrededor de 90 competido-
res y nosotros esperábamos
50 lo más.

- ¿De dónde llegan de-

portistas a estos eventos?
- Nos llega no sólo gente

de acá, también hay gente de
distintos sectores, estamos
hablando que vienen de San-
tiago, de Valparaíso de Viña,
La Ligua, y ahora estaban

preguntando de Olmué.
- ¿Hay sanfelipeños en-

tre los ganadores en estas
etapas?

- Sí, el chico que ganó la
categoría Todo Competidor,
es Benjamín Silva, compe-

tidor de la comuna de San
Felipe y actual campeón de
la primera Contrarreloj. Los
interesados en contactar a los
organizadores, pueden con-
sultar en el +56971383906.
Roberto González Short
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Emilio Cordero y Catalina Suárez ganan 3.500 dólares cada uno:

Niño de 11 años clasifica a Mundial de Pokemon y regresa con miles de dólares

Javier Ramírez, fue juez de
piso en este Regional
Pokemon Championship
2022 disputado en Santiago.

LOS CAMPEONES.- Aquí tenemos a Catalina Suárez de 9 años de edad, es la campeona
regional categoría Junior VGC. Martín Ramírez es 2º lugar categoría Junior VGC, Isabella
Ramírez tercer lugar categoría  Junior VGC, Emilio Cordero campeón regional categoría
TGC, y Anik lazo en tercer lugar categoría Junior VGC.

Hoy tenemos una noticia
más que sorprendente, varios
niños y jóvenes sanfelipeños
conquistaron el Olimpo vir-
tual este fin de semana en
Santiago, cuando compitie-
ron en el Regional Cham-
pionship Pokemon 2022,
evento latinoamericano que
convocó a los mejores del
continente a demostrar sus
habilidades e inteligencia en
el campo de la consola Nin-
tendo Switch (espada y escu-
do), juegos de cartas Poke-
mon y digitales en TCG es
Trading Card Game, VGC
Video Game Champions,
Pokemon Go, evento realiza-
do en Santiago.

LAS GRANDES LIGAS
La información la confir-

mó a Diario El Trabajo uno
de los jueces de piso del tor-
neo en la categoría TCG, Ja-
vier Ramírez. «Este cam-
peonato le da acceso a un
Travel Award que se va a

realizar en Brasil, el cam-
peonato se realizará en no-
viembre, fecha estimada por
Pokemon y aquí están ellos
con las etapas del Clasifica-
torio. Esta carrera está en la
fase final clasificatoria para
el Mundial, donde Emilio
Cordero pasó y clasificó al
Mundial con Travel Award,
él ganó 3.500 dólares más el
hotel, participará en el día
2, que es donde juegan los
mejores, los más débiles jue-
gan el primer día, él clasifi-
có directamente al día 2
para ir a pelear con los me-
jores del mundo», comentó
Ramírez.

Según explicó este juez
de piso, de San Felipe fueron
unas 15 personas a competir,
sorprendentemente los niños
más chicos fueron los que
ganaron en su categoría, to-
dos los 15, en total fueron
más de 600 los jugadores en
el campeonato clasificatorio.

SON LA ELITE
En virtud de ser tantos los

niños con su medalla, habla-
mos este lunes con dos de
ellos, primero con Emilio
Cordero de 11 años de edad
y la pequeña Catalina Suárez,
ambos ganaron su clasifica-
ción a varios campeonatos
como el Mundial de Londres,
el Internacional de Brasil y
uno latinoamericano, aparte
de los 3.500 dólares cada uno
y gastos de hotel en algunos
casos.

«Estudio en el Colegio

DUPLA GENIAL.- Catalina Suárez y Emilio Cordero son
dos de los sanfelipeños que ganaron sus boletos a
etapas superiores a nivel mundial, y también 3.500
dólares cada uno.

José Agustín Gómez, estoy en
5º Básico, ya con este punta-
je ganado puedo aspirar a ir
a China, Estados Unidos,
Brasil o al Mundial de Ingla-
terra», comentó Emilio Cor-
dero a Diario El Trabajo.

Catalina Suárez es de
pocas palabras, igual nos co-
mentó que vio a su papá ju-
gar e intentó aprender, no lo
logró, y sin embargo en po-
cas semanas se entrenó para
otra modalidad distinta, y
ganó este fin de semana en
Santiago. Estará en Brasil en
noviembre de este año bus-
cando avanzar en el Ranking
mundial.
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Para potenciar seguridad ciudadana de Putaendo:

Comitiva encabezada por
alcalde Quiroz conoció

experiencias de Quilicura

Parte del recorrido por las dependencias de la Municipalidad de Quilicura,
fue conocer la central de cámaras de televigilancia y de consultas de un
número telefónico propio que tiene dicha comuna de la capital para recibir
denuncias sobre emergencias.

De izquierda a derecha: Sebastián Tobar, encargado de seguridad de la
Delegación Provincial San Felipe; Bárbara Castillo, directora seguridad
comunitaria municipalidad de Quilicura; Paulina Bobadilla, alcaldesa de
Quilicura; Mauricio Quiroz, alcalde de Putaendo; María Cristina Hauva,
encargada oficina municipal seguridad ciudadana municipalidad de
Putaendo; y Ricardo Carrasco; encargado organizaciones comunitarias
municipalidad de Putaendo.

• Los funcionarios municipales pu-
dieron conocer cómo se trabaja en
ese ámbito en la connotada comuna
de la Región Metropolitana con el
objetivo de recoger ideas que pue-
dan ser ejecutadas en la ‘Capital Pa-
trimonial de Aconcagua’ para la pre-
vención y detección de delitos.

Como parte del
compromiso adquirido
con vecinas y vecinos
de Putaendo por mejo-
rar la seguridad pública,
la mañana del pasado
viernes 3 de junio un
equipo municipal lide-
rado por el alcalde
Mauricio Quiroz visi-
tó y conoció las expe-
riencias de este tipo que
se trabajan en la comu-
na de Quilicura, ubica-
da al norte de Santiago.

El equipo municipal
estuvo integrado por el
alcalde Quiroz, además
de la encargada comu-
nal de seguridad ciuda-
dana, María Cristina
Hauva; el encargado
comunal de organiza-
ciones comunitarias,
Ricardo Carrasco, y la
encargada del programa
Municipio Contigo,
Karina Zamora. La
jornada también contó
con la presencia del en-
cargado de seguridad
pública de la delegación
presidencial provincial
San Felipe de Aconca-
gua, Sebastián Tobar.

En el encuentro, la
comitiva conoció los
dispositivos tecnológi-

cos de seguridad que
posee Quilicura, tanto
su central de cámaras de
televigilancia, como
también sus softwares y
los mecanismos de con-
tacto permanente que la
municipalidad mantiene
con vecinas y vecinos.

«Nos vamos con un
compromiso de trabajar
en conjunto con la alcal-
desa, con sus equipos
técnicos y profesionales
para ir incorporando a
Putaendo de un número
significativo y creciente
de plataformas comuni-
cacionales que nos per-
mitan avanzar en la pre-
vención del delito. Ha
sido una jornada muy
ilustrativa de mucho
aprendizaje. Ahora sa-
bemos de un número sig-
nificativo de nuevas ex-
periencias que nos van
a permitir también repli-

carlas en nuestra comu-
na para el beneficio de
los habitantes de nues-
tra comuna», expresó el
alcalde Quiroz.

Por su parte, la al-
caldesa de Quilicura,
Paulina Bobadilla ,
destacó que se puedan
realizar alianzas entre
comunas y autoridades
que permitan ir en apo-
yo de disminuir la sen-
sación de inseguridad
en la ciudadanía.

«Estamos muy con-
tentos que puedan venir
a conocer la experien-
cia que estamos llevan-
do adelante y, también,
no podemos ser ilusos,
necesitamos de las ins-
tituciones, necesitamos
del Gobierno Central
para que todos nuestros
dispositivos comunales
sean efectivos», precisó
la alcaldesa.
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Delincuente del tatuaje ataca de nuevo y
se lleva $800 mil de heladería Cabus

El delincuente del tatuaje vacía la caja de la
heladería Cabus. Pese a su historial delincuencia
la justicia continúa dejándolo en libertad cada
vez que es detenido.

Esta es la heladería donde una vez más atacó el
delincuente del tatuaje de garra, quien solo en
el mes de mayo ha cometido más de diez robos
similares a éste.

• Ahora robó el dinero que la propie-
taria tenía para el arriendo y causó
daños  en heladería artesanal de ca-
lle Salinas.-

Alrededor de ocho-
cientos mil pesos fue el
botín que logró un  de-
lincuente, muy conoci-
do por Carabineros de-
bido a un tatuaje con la
imagen de una garra en
su mano derecha, tras
haber entrado a robar a
la heladería Cabus ubi-
cada en calle Salinas
pasado Freire.

Marjorie Busta-
mante, en conversación
con nuestro medio, dijo
que ese dinero lo tenía
para pagar el arriendo
del local. Sobre el robo
dijo que el día sábado
«llegamos a trabajar a
la heladería alrededor
de las 11:30 (de la ma-
ñana), apenas me bajé
del auto vi que el toldo
estaba como caído, en-
tonces entramos, cami-
né hacia el fondo y en
el lado de atrás hay una
escalera que une el pri-
mer con el segundo
piso, pero son locales
aparte. Llego allá y me
doy cuenta que estaba
todo hecho tira, me bo-
taron vitrina, me bota-
ron un cooler que yo
utilizo para transportar
helados delivery, me hi-
cieron tira la pared; de
ahí me voy a la caja, me
di cuenta que estaba
abierta, no tenía ni un
peso, me abrieron la
caja fuerte, me sacaron
la plata de ahí. Yo la
plata no me la llevaba
porque precisamente
estaba juntando la pla-
ta del arriendo para
este mes que se pagaba
el día de ayer (domin-

go) y me da miedo an-
dar con la plata en la
calle, entonces como los
días sábado va mi espo-
so a la heladería , yo
dije ‘el sábado me llevo
toda la plata, voy con
ella y lo deposito’. Lle-
go y me habían sacado
todo… toda la plata, me
hicieron tira las cosas.
Revisé las cámaras y se
ve un tipo, tengo los vi-
deos, está identificado
también, pero obvia-
mente dudo que le ha-
gan algo. Me dijo la se-
ñorita carabinera que
fue al local, que este
tipo ha cometido más de
diez robos en el mes de
mayo a los locales tam-
bién comerciales y si-
gue suelto, porque lo
llevan con todos los an-
tecedentes y lo sueltan
al otro día, lo tienen
identificado en todo
caso, pero seguramen-
te va a pasar lo mismo»,
dice.

- ¿Puede ser el mis-
mo que se metió en lo-
cales de las calles Prat,
Santo Domingo?

- Debiese ser el mis-
mo, porque en realidad
había una carabinera y
un carabinero y cuando
estaban viendo las imá-
genes, porque el tipo
conocía perfectamente
la heladería, pero yo no
lo había visto, de hecho
revisé imágenes ante-
riores y no lo hemos vis-
to en el local, pero él se
fue directo a la caja, sa-
bía perfecto donde esta-
ba la plata, supo por
dónde entrar, el segun-

do piso, tenía totalmen-
te identificado por dón-
de tenía que romper
para poder pasar a mi
local, aparte que el se-
gundo piso lo arrenda-
ron y el tipo que lo
arrendó dejó la ventana
abierta justo ese día, la
ventana da hacia Sali-
nas, entonces se metió
por esa ventana que es-
taba abierta, hicieron
tira donde tenían que
hacerlo y se fueron di-
recto a la caja. La cara-
binera lo reconoció por
un tatuaje, ‘este  es el
mismo que ha robado en
el último mes -me dijo-
, sabe que este tipo se ha
metido a más de diez
locales en el último
mes’.

- ¿Qué tatuaje es?
- Es un tatuaje de

una garra en la mano
derecha si no me equi-
voco.

- ¿Las pérdidas
son millonarias para
usted?

- Claro, o sea en rea-
lidad nosotros somos
una pequeña empresa
familiar, no sé cómo
decirle… estoy llena de
deudas para tener lo que
tenemos, ahora vamos
de a poquitito, como
todo emprendimiento,
haciéndonos conocidos.

En cuanto al dinero
robado indicó que eran
«alrededor de 800 mil
pesos, para mí la ver-
dad es mucho, en reali-
dad era lo que tenía
para pagar el arriendo
ahora, entonces me
quedé sin el pago del
arriendo y es como la
ganancia del mes prác-
ticamente. Usted com-
prenderá que cuando
comienza a trabajar en
esto… yo no tengo suel-
do, llevo más de un año
y ni siquiera un mes he

sacado para mí, sola-
mente le pago a la per-
sona que me ayuda 10
mil ó 15 mil pesos, si
está malo va poquitas
horas a ayudarme y se-
ría. Si voy juntando es
para ir comprando más
mercadería, insumos,
pero todavía no da
como para yo tener un
sueldo, me da justo
como para el arriendo,
comprar las cosas y co-
metí el error de dejarlo
ahí (dinero), precisa-
mente por miedo que me
robaran en la calle y me
entraron a robar ahí
mismo», indicó.

- ¿Cómo lo va a
hacer ahora, habló con
el dueño del local?

- Sí, hablé con el
caballero de la inmobi-
liaria y me dijo que él
se iba a comunicar con-
migo para darme una
respuesta o una solu-
ción, para ver por últi-
mo dar más plazo para
poder pagar el arriendo,
pero le dije la verdad
ahora no tengo nada,
tendría que vender una
de mis máquinas para
poder pagarlo si me lo
piden ahora.

- Qué pena, ¿impo-
tencia?

- Sí, es horrible de
hecho llegar, ver el lo-
cal hecho tira porque
aparte como rompieron
la pared, tuvimos que
ir… plata que no tenía-
mos, conseguirnos, ir a
comprar más fierros,
pagarle a un soldador
para que fuera ese mis-
mo día sábado a soldar,
reforzar con fierros,
madera gruesa para po-
der recubrir, gasté casi
200 mil pesos ese día
sábado de plata presta-
da porque me dejaron
sin nada, y para más re-
mate tuve que arreglar

la pared del local.
Más adelante la

afectada volvió a reite-
rar la complicada situa-
ción en queda con este
robo: «La verdad que
uno es emprendedora,
conocida de a poquiti-
to, pero yo digo un ne-
gocio, sea chiquitito o
sea grande, no tenemos
por qué estar permitien-
do que nos entren a ro-
bar, nos quiten lo que
nos cuesta tanto esfuer-
zo. Yo la verdad prácti-
camente vivo en el lo-
cal, paso todo el día en
mi casa, no tengo tiem-
po de hacer nada prác-
ticamente porque estoy
todo el día allá, como le
digo ni siquiera un suel-
do para poder surgir,
salir adelante, que mis
hijos en un futuro ten-
gan algo de donde
echar mano ellos para
poder pagarles los estu-
dios a los niños más
adelante con mi marido,
pero no sé, es horrible

esto, para más remate
ver las imágenes, ver
que conocía perfecto,
entró solamente uno,
pero estamos seguros
que no puede haber sido
uno porque alguien de
afuera tiene que haber-
le ayudado a subir, por-
que no puede haber vo-
lado desde la vereda al
segundo piso para en-
trar por la ventana.

Retiramos, alrede-
dor de 800 mil pesos fue
el botín que logró el de-
lincuente del tatuaje,
una ‘Garra’ en una de
sus manos, la derecha al
parecer, garra con la
cual se apodera de lo
que no le pertenece,
como cualquier bestia
salvaje que debería es-
tar tras las rejas, pero
que el sistema judicial
garantista deja en liber-
tad porque al parecer los
derechos de los delin-
cuentes están por sobre
los derechos de los ciu-
dadanos honestos.
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Frío empate en blanco entre el Uní Uní y el colista del torneo

En una actuación muy deficiente el Uní Uní debió conformarse con un pálido empate en
blanco frente a Recoleta. (Foto: Carlos Barahona / Campeonatochileno.cl)

El capitán Jesús Pino se cruza en el camino del pequeño pero habilidoso volante Danilo
Díaz. (Foto: Carlos Barahona / Campeonatochileno.cl)

Una actuación que estu-
vo muy por debajo de lo que
venía mostrando durante la
actual temporada, fue lo ex-
hibido por Unión San Felipe
en el juego del domingo últi-
mo frente a Deportes Reco-
leta.

El cero a cero tuvo el
agravante de registrarse ante
el colista absoluto de la di-
visión, situación que por
cierto causó molestia entre
los seguidores unionistas
que en la previa esperaban
que el pleito disputado en el
estadio Joaquín Muñoz Gar-
cía fuera un mero trámite,
cosa que estuvo muy lejos de
suceder ya que el conjunto
aconcagüino fue amplia-
mente dominado durante lar-
gos pasajes del encuentro
por un oponente que pagó
muy caro su inoperancia
frente al pórtico custodiado
por el buen arquero Darío
Melo, jugador que resultó
fundamental para sostener el
arco sin daños.

Si nos enfocamos solo
en lo que sucedió en la can-
cha y dejamos de lado las
estadísticas, la igualdad no
es mala a raíz que perfecta-
mente en esta crónica po-
dríamos estar hablando de
una derrota. En Santa Cruz,
el Uní Uní se vio lento, ca-
rente de ideas en lo futbo-
lístico y sin respuestas en lo

físico, quedando demostra-
do que el trajín y lo ajusta-
do del calendario le está
pasando la cuenta.

Cada vez que los dirigi-
dos de Jonathan Orellana
intentaron algo, fueron rápi-
damente controlados por un
conjunto recoletano muy li-
vianito y fresco en sus movi-
mientos, cosa que incomodó
de sobremanera a los acon-
cagüinos que entre el bajón
futbolístico y el cansancio,
solo apelaban a que el reloj
avanzara y resistir para no
sufrir daños.

Solo en el final y cuan-
do restaban unos diez minu-
tos para que el duelo con-
cluyera, San Felipe dio la
sensación de despertar; en
eso tuvo mucho que ver el
tardío ingreso del volante
Álvaro Césped que le dio
otra dinámica al equipo,
aunque no mayor claridad;
sin embargo, insistimos que
tal como se dieron las co-
sas, la igualdad no es mala,
porque de no ser por el ar-
quero Melo y la farra del re-
coletano Gonzalo Tapia (se
perdió al menos 3 goles) la
extraña y lejana localía al-
birroja en la Sexta región,
pudo ser una experiencia
aún peor.

Con este empate el cua-
dro sanfelipeño llegó a los 29
puntos, ubicándose en la ter-
cera posición del campeona-
to, aunque tendrá la posibili-
dad de mejorarla el jueves
cuando en Valparaíso dispu-
te su último encuentro pen-
diente ante Santiago Wande-
rers.

REZA
Nueve Avemarías durante nueve días
seguidos. Pide tres deseos, uno de
negocios y dos imposibles; al noveno
día publica este aviso y tus deseos se
cumplirán aunque no lo creas.
                                            L.A.
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AMOR: No siempre se debe guiar por lo lin-
da que pueda ser esa persona, lo que hay
dentro es lo más importante. SALUD: Debe
ir radiar energías positivas al mundo para
que el mundo también lo haga con usted. DI-
NERO: No se rinda. COLOR: Anaranjado.
NÚMERO: 31.

AMOR: Es tiempo de buscar el contacto con
sus seres queridos para que los vínculos
sean más robustos. SALUD: Despejar un
poco tu mente ayudará a que la calma lle-
gue pronto. DINERO: No invierta más dine-
ro ya que la economía no pasa por un buen
momento. COLOR: Granate. NÚMERO: 1.

AMOR: Hacer uso de su encanto puede ayu-
dar mucho a la hora de revitalizar la relación.
SALUD: Baje el consumo de sal, eso ayu-
dará a riñones. DINERO: Cualquier asunto
pendiente en materia financiera deberá ser
puesto al día lo más pronto posible. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 13.

AMOR: Sus acciones siempre tienen reper-
cusión en los temas de pareja. SALUD: No
deje que la rutina inunde su existencia, trate
de buscar actividades que le distraigan. DI-
NERO: No descarte la oportunidad de rein-
ventarse para así poder salir adelante. CO-
LOR: Amarillo NÚMERO: 20.

AMOR: No se comprometa en cosas si no
está dispuesto/a realmente a cumplirlas a
cabalidad. SALUD: Problemas renales y di-
gestivos que pueden ser evitados comiendo
más sano. DINERO: Antes de gastar mire su
futuro y piense en él. COLOR: Azul. NÚME-
RO: 1.

AMOR: Quédese con quien de verdad ame
lo que hay dentro de usted. SALUD: El de-
porte siempre ayuda a que la tensión dismi-
nuya. DINERO: En general todo el mundo tie-
ne dificultades económicas pero lo importan-
te es que usted salga a flote. COLOR: Ma-
rrón. NÚMERO: 7.

AMOR: Que la oportunidad en el amor no se
le vuelva a escapar, de usted depende ha-
llar la felicidad. SALUD: Trate de hacer al-
guna actividad relajante para usted. DINE-
RO: Si no tiene cuidado en sus finanzas todo
puede terminar en un caos. COLOR: Verde.
NÚMERO: 31.

AMOR: No es malo ceder un poco en pro
de una relación mucho más sana con la pa-
reja. SALUD: Use la alegría como terapia
para una buena salud. DINERO: Debe finan-
ciarse con más responsabilidad evitando
créditos irregulares. COLOR: Rojo. NÚME-
RO: 4.

AMOR: No es extraño que de la amistad surja
otra cosa, pero cuidado con estar confun-
diendo las señales que le da la otra perso-
na. SALUD: Tenga más cuidado con forzar
demasiado su zona lumbar. DINERO: Su jor-
nada será fructífera si se esfuerza. COLOR:
Calipso. NÚMERO: 10.

AMOR: Si busca con demasiada deses-
peración puede caer en manos de perso-
nas sin escrúpulos. SALUD: Entienda que
el  cuerpo también se benef ic ia de las
energías positivas. DINERO: No solicite
más créditos de consumo. COLOR: Ce-
leste. NÚMERO: 8.

AMOR: Juéguesela por ese amor, tal vez no
sea una relación imposible si es que le pone
empeño. SALUD: No realice tanto exceso
durante esta jornada, es vital que se cuide.
DINERO: Mucha cautela al realizar su tra-
bajo para evitar cometer errores. COLOR:
Blanco. NÚMERO: 16.

AMOR: Puede evitar una ruptura si es que
escucha de verdad y se propone ser distin-
to/a. SALUD: Es mejor que consulte a su
médico. DINERO: Es momento de ir organi-
zando sus finanzas para más adelante o este
mes de junio puede complicarse en lo mo-
netario. COLOR: Violeta. NÚMERO: 29.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)
Edificio Las Rosas - O’Higgins 640

Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah
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 Ameno almuerzo en Sociedad de Artesanos La Unión:

Luego de tres años de pandemia
se reencuentran egresados 1970

del ‘Liceo de Hombres’

José Plaza Álvarez,
músico, profesor jubi-
lado y egresado del
Liceo de Hombres.

TODOS JUBILADOS.- Las cámaras de Diario El Trabajo registraron el
cálido momento de este encuentro de egresados 1970 del Liceo de
Hombres.

NIÑOS OTRA VEZ.- Acá tenemos a los
profesores jubilados Manuel Araya y José Plaza,
con el Diploma de Honor.

A SEGUIR
PEDALEANDO.-

Este es uno
de los

diplomas que
simbólicamente
se entregaron

a los que
llegaron a la

cita, otros
quedaron ya

en el camino y
no caminan a
nuestro lado.

Gran regocijo y ca-
maradería es la que se
vivió este sábado en el
restaurante de la Socie-
dad de Artesanos La
Unión, mejor dicho en
el restaurante de don
Sergio ‘Pepa’ Torre-
jón, quien atendió a sus
anchas a los egresados
1970 del Liceo de Hom-
bres, actual Liceo Ro-
berto Humeres. Obvia-
mente que el encuentro
era más que esperado,
pues la pandemia evitó
que se reunieran desde
2019.

ÚLTIMA
GENERACIÓN

Diario El Trabajo
habló con uno de esos
egresados, el carismáti-

co José ‘Pepe’ Plaza,
quien nos comentó que
«celebramos los 52
años de nuestro egreso
allá en 1970, lo que
pasa es que la genera-
ción 1970 fue el último
curso de Humanidades
de la enseñanza de
nuestro país, porque
detrás venía la enseñan-
za media. Ahora nues-
tro grupo también se
destacó por el hecho de
haber hecho el Servicio
Militar. En el transcur-
so del 5º y 6º año de Hu-
manidades respectiva-
mente, por lo tanto tam-
bién en ese momento al
momento de tomar el
certificado que corres-
ponde al término de las
actividades estudianti-
les, por un lado se reci-
bió el Diploma de Ho-
nor que corresponde a
la generación por haber
terminado el 6º año de
Humanidades y al mis-
mo tiempo, por el hecho
de haber hecho el Ser-
vicio Militar en forma
distinta a lo habitual,
porque ahí se trabajó en
las vacaciones de in-
vierno, vacaciones de
verano, algunos días,

fines de semana, etc.,
etc. y con ese certifica-
do también andábamos
con la situación militar
al día el 90% de los
alumnos de los años de
Humanidades del Li-
ceo», comentó Plaza
Álvarez.

- ¿Cuántos llega-
ron a la cita y qué
anécdotas recuerdas
de esas vivencias?

- Ya pudimos juntar-
nos alrededor de 22
alumnos con los cuales
compartimos vivencias
y nos acordamos de
nuestros compañeros
que ya no están con no-
sotros. Nos acordamos
de nuestros profesores,
de nuestras anécdotas,
tuvimos conversacio-
nes, nos entregamos un
Diploma de Honor don-
de se indica claramente
que cada uno de noso-
tros se lleva el diploma
con los 52 años de ha-
ber egresado, tuvimos
una torta de cumpleaños
también por los 52 años,
la cosa es que en esta
oportunidad ya en 2022
nos hemos juntado en
dos veces ya y lo que
nosotros vamos a seguir

haciendo y probable-
mente para las próximas
actividades que tiene
agendada el Centro de
Exalumnos, también
vamos a participar no-
sotros.

- ¿Cómo describi-
rías la cosecha de es-
tas generaciones tan
emblemáticas?

- Bueno, lo bonito
es que uno se da cuenta
de que en este grupo el
99,9% de los egresados
está absolutamente pen-
sionados y todos logra-
ron profesiones de dis-
tintas partes, por ejem-
plo abogados, profeso-
res que sé yo, ahí tene-
mos personas que son
contadores, que trabaja-
ron en bancos, que tra-
bajaron en institucio-
nes, en mecánica, en di-
ferentes cosas. La cues-
tión es que la forma en
la cual nos juntamos, lo
hacemos con el propó-
sito de poder volver a

sentirnos niños, volver
a sentirnos jóvenes de la
época.

- ¿Cómo es impar-
tían las Humanidades
en esos años?

- Los años de Hu-
manidades donde exis-
tía en ese tiempo el pri-
mero, segundo, tercero,
4º, 5º y 6º año de Hu-
manidades, porque an-
tes existía el primero,
segundo, tercero, 4º, 5º
y 6º años de Preparato-
ria, esa era la enseñan-
za que había antes, seis
años de Preparatoria,
seis años de Humanida-
des, y luego se daba un
bachillerato para poder
ingresar a la universi-
dad. Ahora todo eso ha
cambiado, evidente-
mente después la ense-
ñanza media se estudió
hasta 8º año básico y
luego el primero, segun-
do, tercero o 4º año me-
dio para poder después
entrar a la universidad
con una prueba que ha
tenido diferentes nom-
bres en estos últimos
años.

- ¿Imagino que us-
tedes siguen integra-
dos al acontecer actual
de nuestra comuni-
dad?

- Claro, nosotros
dentro de todas nuestras
actividades, estamos
completamente dispues-
tos a colaborar con ins-
tituciones, nos ponemos
de acuerdo para poder
estar no tan sólo even-
tos donde nos podamos
juntar para poder com-
partir un plato o tomar-
nos un trago, también
nosotros nos juntamos
con el propósito de po-
der colaborar a quien lo
necesita, ya que eso es
súper importante, trata-
mos de estar bien en
contacto con la Direc-
ción del establecimien-
to y hay en este momen-
to, por ejemplo, la Di-
rección que ejerce la
señora Patricia Pimen-
tel, tiene todo nuestro
apoyo, ella puede com-
partir con nosotros, no-
sotros compartir con
ella, digamos situacio-
nes que se en lo que se
requiera, eso también es
importante destacarlo,
porque de alguna mane-
ra nosotros tenemos que
colaborar para el bien-
estar de algunas cosas
que tengan que ver con
ayuda para las personas
e instituciones.
Roberto González Short


